

# Perspectivas de un Cambio Monetario Global

Las evidencias de que el patrón oro está emergiendo nuevamente en la política monetaria global son claras, según el presidente y editor en jefe de 'Forbes', Steve Forbes. Este especialista presenta múltiples factores que refuerzan la confianza en la reaparición de este sistema económico y financiero, incluyendo la disminución de la confianza en el dólar.

“Es sorprendente, pero el mundo comienza a oscilar hacia un sistema monetario fundamentado en el oro”, indica Forbes.

El patrón oro es mal visto por los expertos en economía y finanzas, recuerda el columnista. No obstante, este sistema monetario fue efectivo a pesar de los “mitos” que lo circundan hoy en día, afirma Forbes. Fue especialmente beneficioso para los Estados Unidos, que gozaron de un notable crecimiento económico durante décadas, un ritmo que se desvaneció tras su abandono.

Según el especialista, entre los indicios del regreso del oro a la base del sistema monetario global está el incremento en la adquisición de este metal valioso por bancos centrales de grandes naciones como China, la India, Rusia y otras.

“Estas naciones están respondiendo a las incertidumbres crecientes sobre el valor a largo plazo del dólar, lo cual es también un indicio de la percepción de la decadencia estadounidense”, explica.

Otra señal significativa es el auge de las criptomonedas, cuya fama se atribuye a la desconfianza incrementada en el dinero fiat, apunta Forbes. El principal inconveniente de las criptomonedas, como Bitcoin, es la falta de un valor estable, lo que complica su aplicación en transacciones comerciales, en particular para contratos de larga duración. El columnista anticipa que, con el tiempo, el mercado de criptomonedas podría anclar o vincular su valor al equivalente en oro.

“Existen diversas criptomonedas atadas al oro, pero todavía necesitan obtener credibilidad y mecanismos para su adopción masiva. No obstante, este panorama cambiará conforme los gobiernos desarrollen sus políticas monetarias”, explica detalladamente.

Con la deuda global actual superando los 300 billones de dólares, el triple del producto interno bruto mundial, la sociedad mundial inevitablemente se verá frente a una crisis “que no se podrá solventar fácilmente”, alerta Forbes.

Finalmente, el columnista destaca el papel cambiante de los BRICS. El grupo, originalmente formado por Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica, se define como una coalición de mercados emergentes y naciones en desarrollo, basada en lazos históricos de camaradería, solidaridad e intereses mutuos. En el 2023, los BRICS extendieron invitaciones a Arabia Saudita, Egipto, los Emiratos Árabes Unidos, Etiopía e Irán para unirse.

Con la incorporación de cinco nuevos miembros, los BRICS ahora representan casi la mitad de la población mundial, más del 40% de la producción petrolera global y cerca del 25% de las exportaciones internacionales.

Rusia está al frente del movimiento hacia la desdolarización del comercio mundial, ante el empleo del dólar estadounidense como herramienta geopolítica por parte de Washington.

Forbes menciona que las maniobras financieras de los BRICS “están comenzando a marcar la diferencia” en el ámbito monetario global. Específicamente, hace referencia a las transacciones financieras de la India con bonos estatales respaldados en oro que se han emitido desde el 2023.

“Es probable que [los bonos de oro] capten la atención de inversores internacionales. Desde el inicio de la era de las [monedas] flotantes en 1971 hasta la fecha, los bonos de oro con una rentabilidad del 4% habrían superado a todos los mercados de acciones y bonos del planeta”, menciona el analista al experto monetario, Nathan Lewis.